

EL CORREO

DIARIO DE NOTICIAS, POLÍTICA Y ADMINISTRACION.

Dirección, Redacción y Administración,
calle de la Feria, núm. 6.

Número suelto cinco céntimos.

Precio: Una peseta al mes: Fuera, 3,50
pesetas, trimestre. Anuncios según tarifa.
Pagos adelantados

Se alquila la casa situada en la plaza de la Constitución núm. 2, por pisos ó toda entera.

Darán razón de precios en el establecimiento del Sr. Lafuente, plaza de la fruta.

PAPELES PINTADOS.

Antonio Perez ha recibido un magnífico muestrario de la casa Chinel de Valencia en el que encontrará en público un variado surtido para decorar salas, comedores, gabinetes, despachos., todos del mayor gusto que se han visto en esta ciudad, tanto por la calidad como por el precio y dibujos.

Los señores que deseen ver el referido muestrario pueden pasarse por casa del referido Antonio Perez, Plaza de Santiago número 2.

COLEGIO DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA

ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE ELCHER

BAJO LA ADVOCACION DE

N. S. de la Asunción

El Colegio se halla incorporado al Instituto de Alicante.

Se admiten alumnos internos.

Pensión al trimestre

De 1.^a enseñanza , 165 pts.

De 2.^a id. . 180 »

La apertura el 30 de Septiembre.

EL CORREO.

LAS RESEVAS

El llamamiento de las reservas ha llenado de sobresalto y llevado la intranquilidad al seno de muchas familias.

Cuando ni los mismos reservistas se acordaban de su condición de tales y ni siquiera las ropas militares conservan, pues que acostumbrados en tantos años de paz, á que el que venia licenciado ya no volvía á las filas, venir ahora con los acontecimientos de África á hallarse en el deber de regresar á los cuerpos de que proceden y á los que ya no pensaban volver, es duro, durísimo, pero no hay remedio, las circunstancias lo exigen, la patria lo demanda.

La primera reserva que se llama comprende los reemplazos de 1887, 88 y 89, y la segunda todos los del 82 hasta el 86.

El llamamiento de la reserva no se se ha hecho, que sepamos, todavía, en la «Gaceta».

Se da como acordado en Consejo de ministros, más la concentración aun se tardará algunos días.

El llamamiento se reduce á los soldados que, habiendo servido en filas, no hayan cumplido seis años en activo y permanezcan en situación de primera reserva que son los del 87, 88 y 89.

No alcanza á los individuos que quedaron exentos del servicio activo, cualquiera que fuera el motivo de la exención.

A Orihuela y su término corresponden muchos de los llamados, y entre ellos, de familias muy conocidas.

Estas, y bien amargas por cierto, són las consecuencias de la guerra.

LA SANGRE ESPAÑOLA

El sábado se presentó en las oficinas militares de la reserva de esta ciudad un hombre con una pata de palo.

—¿Qué desea usted?—se le dijo.

—Pues que el Sr. Coronel dé curso á esta mi instancia.

—¿Qué se solicita en ella?

—Pues... que me admita para ir al Africa á batirme con los moros.

—Pero, usted, cojo con una pata de palo?...

—Pues..... si señor. Yo no podré ir con un batallón como en la otra, cuando perdí la pierna de un balazo, pero sirvo para matar moros desde la tronera de un fuerte hasta que me hagan oedazos, y si para esto no me quieren quiero ir aunque sea para hacer el rancho á los soldados.

Costosísimo fué á los señores oficiales de las mencionadas oficinas hacer que el veterano inválido de *la otra*, como él decía, desistiera que se enrsara la instancia; pero que no se fué convencido de que él no podría aun matar moros ó hacer el rancho, eso no hay que darle.

El meucionado veterano soldado é inválido del 59, llámase Miguel Bernabeu y es, si no estamos equivocados, del campo de la Murada.

Tiene y disfruta un cruz pensionada.

La Huelga.

Prosigue en el mismo estado que al iniciarse, la huelga de factores de la línea de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Una comisión de factores del ferrocarril conferenció con el ministro de Fomento.

Este les pidió amplias facultades para arreglar el asunto, prometiéndoles

defenderles en lo que sus pretensiones tuvieran de justas y aceptables, pero exigiéndoles que volvieran á sus destinos al cumplimiento de su obligación.

Los factores se negaron á transigir y á dar facultades al ministro. No ha sido posible ninguna avenencia.

La Compañía ha echado mano de los meritorios y el Gobierno les prestará su apoyo para los defectos que en el movimiento de trenes ocasione la huelga.

Rasgo digno de elogio.

D. Antonio Perez Cánovas, practicante primero del Hospital de San Juan de Dios de esta ciudad, se ha dirigido á nuestro diputado Sr. Capdepón, interesándole para que recabe del Gobierno la aceptación de sus servicios como practicante en donde se estimen convenientes y principalmente á ser posible en el hospital de Melilla.

Dicho señor al dejarse llevar de tan nobilísimo y patriótico arranque, se ofrece á desempeñar su cometido gratuitamente y solo pone por condición que el Ayuntamiento de esta ciudad le conceda licencia para no perder la plaza que hoy ocupa.

Digno de elogio es el rasgo de caridad y españolismo de nuestro querido amigo.

SUETOS Y NOTICIAS

El ayuntamiento de Callosa de Segura anuncia la provision de dos plazas de médicos titulares.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en el plazo de treinta dias á contar desde el anuncio en el «Boletín oficial».

Presos.

Al finalizar el mes de Octubre quedaron en la cárcel de esta ciudad veintidos presos.

No hay en aquel establecimiento penitenciario ninguna mujer.

Arrepentidos.

Tomando la noticia de «El Independiente» digimos el sábado que se había abierto la cobranza de la contribucion del actual trimestre.

Engañados nosotros lo han sido tambien muchas personas que fueron á efectuar el pago el sábado último. Los talones estan todavía en Alicante.

No nos sucederá más.

Corrida de vacas.

Ayer tarde se celebró en nuestra plaza de toros la corrida de vacas anunciada en la que hubo poca entrada, pues con la que hubo, apenas si se sacó para la imprenta y la música.

Bien por los seminaristas.

Todos los alumnos del seminario de San Miguel de esta ciudad, han contribuido con algun dinero, para celebrar misas en el templo de aquel centro docente, en sufragio de las víctimas habidas en Melilla.

Aplaudimos tan patriótico y humanitario acto,

Aclaracion.

Aunque nuestros despachos diarios nos los remite una agencia de Madrid, la precipitacion con que se formó nuestro suplemento del dia primero nos hizo decir que D. Gregorio Ponzoa es el corresponsal de este periódico en dicho punto.

A ruego de nuestro amigo aclaramos con gusto que si dicho señor nos telegrafió ese dia, fué por especial encargo que le hicimos para mejor servir al público, además de nuestro servicio telegráfico ordinario, las noticias que por este conducto pudiéramos adquirir.

LA CAMPAÑA DEL RIFF.

Continúan existiendo grandes dificultades para el apravisionamiento de nuestros fuertes.

Nuestras baterias han cañoneado hoy á los grupos de moros formados en las trincheras.

En el último aprovisionamiento de los fuertes tuvimos 2 muertos y 18 heridos.

Los moros de Benisicar tienen 2 cañones.

Los disparos de estos hicieron bastante mella en el fuerte.

Los moros de Melilla continuan en actitud agresiva.

Las impresiones son poco optimismas por desgracia.

«La Correspondencia de España» dice con informes autorizados, que el ministro Sr. Moret cree que el Sultan intervendrá en la cuestion Melilla por amor á España y por deferencia á las potencias de Europa.

Continuan los ofrecimientos de todas partes de España y del extrajero, para la campaña y heridos de Melilla.

El duque de Palmella, presidente de la asociacion benéfica de la Cruz Roja de Portugal ha entregado 5000 duros para los heridos de Melilla.

La marquesa de Squilache ha organizado un taller para la confeccion de ropas de

abrigo para los soldados. En tan opulento taller estan ya trabajando las señoras más distinguidas y más ricas de la aristocracia.

El Circulo Mercantil de Madrid, ha celebrado una importante reunion.

Acordóse autorizar á la junta directiva para abrir una suscripcion entre todo el comercio de España á favor de la campaña de Melilla.

El ayuntamiento de Cartagena, ha encabezado la suscripcion pública, para dotar de fusiles Mauser al batallon infanteria de Marina, con 2000 duros.

El ayuntamiento de Palencia ha ofrecido cestar 30 fusiles Mauser.

El de Vinaroz remite á Melilla cien con-voyes de vino.

Los ingleses prosiguen sin poder ocultar sus ambiciones de conquista.

Una compañía inglesa ha comprado el territorio del cabo Bojador.

Con este motivo «El Imparcial» dice que estos terrenos pertenecen á España y solo falta para estar en posesion de ellos, que los reconozcan algunas potencias, como ya los reconoció Bélgica.

El mismo periódico no oculta la importancia de este hecho y llama la atencion del gobierno sobre el interés que muestran los ingleses en situarse cerca de las islas Canarias.

LA CATASTROFE DE SANTANDER

A continuación y ampliando nuestro telegrama del sábado, damos detalles de la catástrofe habida en Santander.

La promovió el incendio del vapor «Cabo Machichaco» que se hallaba en el muelle Maliaño.

Empezó el incendio por el cargamento de alcohol á las 9 y media de la noche.

Inmediatamente acudieron al muelle todas las autoridades y casi todo el pueblo de Santander.

En el instante de llegar aquellas, al muelle, ocurrió un suceso horroroso, trágico, inenarrable.

La dinamita que contenía el barco, explotó.

Se produjo una catástrofe horrible.

Todas las autoridades sufrieron las consecuencias de esta.

El gobernador civil, el presidente de la Audiencia, el comandante de Marina y otros muchos quedaron muertos en el acto.

El presidente de la Diputacion, el coronel de la guardia civil, el gobernador militar y el juez de instruccion resultaron gravemente heridos.

Este último, en unión de otros muchos, pudo salvar su vida arrojándose al agua.

La calle inmediata al muelle, donde ocurrió la catástrofe, ardió toda entera, devorando el fuego sus edificios.

El espectáculo horripilante.

Innumerables cuadros de espanto, de horror y de luto indescriptibles.

La poblacion está consternadísima.

Los muertos se cuentan por centenares.

Un tren hallábase formado y ha ardid también.

Han muerto los dos comandantes de Marina.

Las cajas de dinamita que el «Cabo Machichaco» llevaba de contrabando eran 500.

Debajo del tren incendiado, ardieron muchísimos cadáveres.

Los cascotes de las buques y los carriles de la vía férrea los arrojó la explosión á muchos metros de distancia.

Se están derrumbando las casas á centenares.

El vapor correo «Alfonso XII» hallábase cerca del lugar de la explosión.

Quedó destrozado por completo.

De sus tripulantes resultaron muertos seis oficiales y cuarenta marineros.

Es crecido el número de las víctimas.

La tragedia excede á toda ponderacion.

Repuesta la poblacion de Santander del estupor y cortado el incendio, los vecinos que no han sufrido la desgracia empezaron lo primero á recoger heridos, llevando unos á los hospitales, otros recogiéndolos sus familias, que aun gravemente heridos, los abrazaban con efusion por haberlos encontrado con vida. Se presencian escenas horrosas. En el sitio principal de la catástrofe se ha llegado á ver lo que no se sabe espresar, por que no hay palabras para decirlo, esposas é hijas queriendo reconocer sus esposos y padres en restos informes y destrozados por los pedazos de la ropa.

La cifra de los 1000 muertos y de 1500 heridos se va confirmando desgraciadamente y con los más horrosos detalles pues en los muertos, destrozados, aplastados contra los edificios, completamente desfigurados, que no se podian identificar muchos cadáveres. parece como que se han cebado y ensañado las furias del Averno.

Creemos, sin embargo, que las anteriores cifras, deben tener alguna exageracion, porque á las últimas noticias recibidas solo iban identificados 195 cadáveres.

Apenas tuvo conocimiento de lo ocurrido.

La Reina Regente ha dicho que ya que no pueda ir á la guerra contra los moros irá á cuidar ella misma y á consolar á los heridos y familias desoladas de Santander.

El gobierno no la deja.

Los ministros se han reunido para disponer recursos con que atender á las grandes necesidades de aquella desolada poblacion.

En Madrid ha producido la desgracia verdadera consternacion.

El Ayuntamiento de Madrid, há votado una cantidad, de la cual se destina la mitad para la guerra de Melilla y la otra para socorro de las desgracias de Santander.

En vez de Puigcerver ha salido el minis-

tro de Hacienda Sr. Gamazo con Gimeno Lerma para Santander.

Gimeno se encargará interinamente del gobierno de aquella provincia.

Se hace imposible precisar el número de las víctimas.

Ha marchado de Logroño para Santander un regimiento de ingenieros.

Desde Burgos se ha enviado personal sanitario para la asistencia de los heridos.

De Palencia han salido sesenta guardias civiles.

Se fija en más de 2000 casas el número de las incendiadas.

Extinguido el incendio muchísimas casas amenazan ruina.

Para terminar el incendio tuvo que emplearse la artilleria, derribando las casas que ardian, para que no se propagase el fuego á más edificios.

El presidente de la diputacion que ha sufrido varias heridas está gravísimo.

Han perecido dos comandantes y dos ingenieros civiles.

Ignórase donde haya ido á parar el cadáver del juez.

Se desmiente la muerte del gefe de la zona militar; solamente está herido.

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.

Madrid 6, 7 m.

Explosión dinativa ocurrió dos minutos despues declarar cargamentos.

Una barra hierro lanzada á dos kilómetros distancia mató un hombre.

Otro trozo hierro entró por un balcón matando una niña.

La explosión ocurrió al sumergirse barco incendiado por el alcohol.

El fuego en la poblacion llegó al cuartel de San Felipe. Destruida audiencia.

El ancla del «Machichaco» mató á un joven.

Van enterrados más de trescientos cadáveres,

Hospitales, casas de socorro y particulares están llenas de heridos.

Gran pánico en Santander,

Madrid 6, 7'30 m.

El enlace matrimonial de la hija de Margallo fué una escena tristísima.

Continua Melilla cañoneo á los moros.

Riffeños atacaron nuevamente barrio polígono para sorprender música regimiento Extremadura allí alojada. Centinela dió alerta y músicos sostuvieron ataque hasta que acudió batallón cazadores Cuba dando brillante carga y rechazando moros que dejaron algunos muertos.

Madrid 6, 8 m.

Espérase Tanger flota francesa.

Si el sultan no contesta satisfactoriamente notas diplomáticas enviadas ministro Estado, se hará inmediatamente un desembarco tropas españolas en distintos puntos del imperio marroquí.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 6, 9 m.

A consecuencia agitación kábilas fronteras gobierno estudia base operaciones Ceuta. Pasquin prepara escuadrilla costas Melilla.

ANUNCIOS

«EL CORREO» admite toda clase de anuncios y reclamos á mitad del precio fijado en la tarifa que verán los señores anunciantes en la cuarta plana.

Las esquelas mortuorias y de aniversario se insertan también á mitad de precio.

Al hacer esta rebaja «EL CORREO» ha tenido únicamente en cuenta los intereses del público que antepondrá siempre á los suyos.

TARIFA



TARIFA PARA LA INSERCIÓN EN
ESTE PERIÓDICO DE TARJE-
TAS DE DEFUNCIÓN Y
ANIVERSARIO.

En primera plana.

A UNA COLUMNA.—De ocho centímetros, 4 pesetas.

De 12 centímetros, 5 pesetas.

A DOS COLUMNAS.—De ocho centímetros, 8 pesetas.

De 12 centímetros, 10 pesetas.

En cuarta plana

Los mismos tamaños á una peseta menos que en primera plana.

Mayores tamaños a precios convencionales. A los suscriptores el 25 por 100 de rebaja.

Se admiten esuelas para su inserción en el día, hasta las 10 de la mañana en la imprenta de este periódico, Hostales 4.

EN LA CUARTA PLANA

	<i>una vez.</i>	<i>hasta diez dias.</i>	<i>hasta veinte dias,</i>	<i>un mes.</i>
Por toda la plana.	15 ptas.	4 pesetas diarias.	3 ptas. diarias	2'00 ptas. diarias
Por la mitad.....	12 «	2 « «	1'50 id. »	3'100 id. »
La tercera parte...	5 «	1'50 « «	1 id. »	0'75 id. »
La cuarta parte...	1'25 «	0'30 « «	0'27 id. »	0'25 id. »
La octava parte....	0'75 »	0'20 « «	0'17 id. »	0'15 id. »
Por cada 10 lineas.	0'35 «	0'11 « «	0'9 id. »	0'07 id. »

EN LA TERCERA PLANA

Por cada diez lineas una vez 0'75 pta., 10 dias 0'15 diarios, 20 dias 0'12 diarios, 1 mes 0'10 dia

EN LA PRIMERA PLANA.

Por cada diez lineas una vez 1 pta., 10 dias 0'25 diarios, 20 dias 0'23 1 mes diarios, 0,20 diarios
A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja.

Reclamos, Comunicados, Edictos, avisos de corporaciones, anuncios de subasta, etc. etc. y en general todo lo que no tenga caracter particular y vaya en el cuerpo-r del periódico, á 20 céntimos linea.

COLEGIO DE LA INMACULADA CONCEPCIÓN NOVELDA.

PREPARACIÓN COMPLETA
PARA EL INGRESO EN LOS CUERPOS DE

TELÉGRAFOS Y CORREOS

A CARGO DEL OFICIAL 1.º DE TELÉGRAFOS

Don José M. Parra Bernabeu.

Accediendo á las repetidas instancias de gran número de familias, el día 1.º del próximo Octubre se abrirán en este Colegio todas las clases necesarias para la preparación completa de los alumnos que deseen ingresar en los cuerpos Telégrafos ó Correos.

Para estas carreras especiales no se exige el Grado de Bachiller, y las asignaturas que comprenden pueden estudiarse en dos años como máximun de tiempo.

Mediante oposición, se ingresará, en Telégrafos por la clase de Oficial 2.º con 1.500 pesetas de sueldo anual, ascendiendo al empleo inmediato al 3.º ó 4.º año de prestar servicios; en Correos, por la clase de Aspirante 2.º por la de Oficial 5.º con 1.000 ó 1.250 pesetas respectivamente de entrada.

Cada dos años hay convocatoria.

Son plazas inamovibles.

PENSION Y HONORARIOS DE ENSEÑANZA.

ALUMNOS INTERNOS.—Comprendiendo la manutención y enseñanza de todas las asignaturas: 250 pesetas por trimestres.

EXTERNOS.—25 pesetas mensuales.

NOTA.—Aunque el art. 28 del Reglamento de la Academia á cuyos estudios superiores está incorporada esta sección, solamente permite ser extensos á los jóvenes que tengan en Novelda su familia; por la proximidad de Aspe y Monforte se hace extensivo á estos pueblos el privilegio mencionado.